



BENDICEN A POLACOS.— Ciudad del Vaticano, mayo 17. El Papa Juan Pablo II y el cardenal primado de Polonia, Jozep Glomp, bendicen hoy a un grupo de veteranos polacos de la Segunda Guerra Mundial, que pelearon con los aliados en Italia y fueron recibidos en la Sante Sede al cumplirse el cuadragésimo aniversario de la batalla de Montecassino.

\$100 Millones

Pagarán Seguros a Barcos Atacados en Golfo Pérsico

LONDRES, mayo 17 (EFE).— El sindicato de aseguradores marítimos "Lloyds" deberá pagar alrededor de 100 millones de dólares (72 millones de libras) por los daños sufridos por varios barcos que fueron blanco de disparos en el Golfo Pérsico en las últimas semanas.

Así lo informaron esta tarde fuentes próximas a "Lloyds", que precisaron que en la lista de barcos alcanzados por disparos de cohetes o misiles figuran cinco superpetroleros y

tres cargueros.

Un portavoz de "Lloyds", el mayor sindicato de aseguradores del mundo, señaló que, si continúa la guerra irano-iraquí y se incrementan los bombardeos en el Golfo Pérsico, las primas de los seguros también aumentarán.

Recordó que en los últimos tres meses las primas sobre determinadas cargas valoradas en un promedio de 40 millones de dólares.

—Favor pase a la página 23.

A la Cárcel por Arrojar "Polizontes" a Tiburones

ATENAS, mayo 17 (EFE).— El capitán de un barco mercante griego y tres miembros de su tripulación fueron encarcelados hoy, al ser acusados en Atenas de haber arrojado al mar a once jóvenes "polizontes" keniatas.

Fuentes oficiales confirmaron que la decisión de encarcelar al capitán Antonis Plyntzanópulo, de 43 años, la adoptaron conjuntamente el fiscal y el magistrado que investigan el suceso, ocurrido hace dos meses.

Según medios oficiales,

el capitán está implicado en los hechos que condujeron a lanzar por la borda a los "polizontes", cuando su nave, el carguero "Garufalia", se encontraba próximo a las costas de Somalia en el océano Índico.

Entre los encarcelados figuran también el cocinero, Stratos Zogafakis, el marinero Thanasis Karetos y el contramaestre, Philipos Kakonas, todos implicados en la suerte que hayan podido correr los jóvenes keniatas, pre-

—Favor pase a la página 44.

Crisis sin Precedentes Amenaza Toda Bolivia

LA PAZ, mayo 17 (AP).— Bolivia corre el riesgo de quedar totalmente paralizada, en medio de la peor crisis económica de su historia y un tenso clima de malestar político-social, a raíz de tenaz rechazo de los trabajadores al programa económico del gobierno.

Según el Ministro de Finanzas, Flavio Machicao, esa situación pone en grave riesgo no sólo el proceso democrático civil instaurado hace meses tras 18 años casi ininterrumpidos de regímenes militares, sino la propia estructura institucional del país.

"Se juega con la misma suerte del país, al estar provocando su desarticu-

lación institucional, su ruina económica y la pérdida de respeto y confianza, tanto externa como internamente", dijo Machicao.

En un inusual mensaje a la reacción laboral contra la política económica oficial "se ha convertido en un verdadero atentado al país por la completa paralización de su economía y por las características, sin precedentes, de un virtual asalto a la institución del Estado.

Desde el 12 de abril, en que el Presidente Hernán Siles Zuazo dictó una serie de severas medidas económico-financieras en un esfuerzo por frenar la infla-

Según Instituto Estratégico

Escasas Perspectivas de Distensión Este-Oeste

LONDRES, mayo 17 (AP).— Las diferencias Este-Oeste aumentaron a "su peor etapa desde la crisis cubana de los cohetes" de 1961, con un incremento en la violencia en todo el mundo y "obstáculos formidables" que se interponen en el logro de la paz, dijo hoy el Instituto

Internacional de Estudios Estratégicos.

"En raras ocasiones ha parecido tan grande la necesidad que hay de que se resuelva eficazmente la crisis ni tan licitadas las perspectivas de alcanzar este objetivo", expresa el documento que analiza el período 1983-1984.

"Hubo más problemas y crisis durante 1983, que cualesquiera progresos que se hubieren alcanzado tendientes a su solución... el aumento de las tensiones entre la Unión Soviética y los Estados Unidos fue lo que caracterizó un año que ha resultado esencialmente sombrío", añade el estudio.

En medio del derrumbe de las conversaciones de limitación de armas nucleares y otros reveses, las relaciones soviético-nor-

teamericanas "se deterioraron a su nivel más bajo en más de 20 años debido a una política deliberada asumida por las potencias, agrega el documento.

A diferencia de las crisis relativamente breves de 1961, dice el estudio, "la actual crisis amenaza con profundizarse de forma tal que va a ser muy difícil salir de ella en las perspectivas de alcanzar una "me-

—Favor pase a la página 36.

Honduras Inicia Duro Programa Austeridad

TEGUCIGALPA, mayo 17 (ACAN-EFE).— El gobierno de Honduras inició hoy un "duro programa de ahorro" que de inmediato le reportará una recuperación de 50 millones de dólares en recortes al gasto público.

Las medidas tienden al financiamiento del déficit fiscal que es de 400 millones de dólares, un reajuste económico que permita la firma de un convenio de intenciones con el Fondo Mo-

netario Internacional (FMI) y una recuperación "lenta pero segura".

Los recortes presupuestarios afectan a todas las instituciones centralizadas, autónomas y semiautónomas del Estado, a las que se les ha ordenado "no disminuir el ritmo de trabajo y sacrificarse en aras del bienestar del pueblo".

Los presupuestos estatales ya estaban reducidos en un diez por ciento al comenzar este año, lo que ha significado que muchos programas prioritarios hayan sido postpuestos a un tiempo razonable y que rengiones como la publicidad, gastos de representación y viáticos, se manten-

—Favor pase a la página 38.



Juan Pablo II Cumple Hoy 64 Años de Edad

CIUDAD DEL VATICANO, mayo 17 (EFE).— Mañana viernes, el Papa Juan Pablo II cumplirá 64 años de edad, pero será para Karol Wojtyła (su verdadero nombre) una anormal jornada de trabajo, si bien con la lectura de numerosos telegramas de felicitación.

En el Vaticano, la única conmemoración "oficial" de la fecha será una misa que, por la tarde, en la pequeña iglesia parroquial de Santa Ana, oficiará el obispo belga monseñor Petrus Canisius Jean Van Lierde, vicario general de

—Favor pase a la página 36.

FDN Abre Nuevo Frente al Sur de Nicaragua

TEGUCIGALPA, mayo 17 (ACAN-EFE).— El movimiento armado antianimista "FDN", anunció hoy que ha abierto un nuevo frente de lucha en el sur de Nicaragua.

El máximo dirigente de Fuerza Democrática Nicaragüense (FDN), Adolfo Calero, aseguró en la últi-

ma emisión de la radio rebelde "15 de Septiembre", que sus comandos continuarán abriendo nuevos frentes de guerra en todo el territorio nacional.

Según las informaciones del "FDN", que hasta ahora había limitado sus ac-

—Favor pase a la página 44.

Alemania Oriental Paga Partido Comunista RFA

BONN, mayo 17 (EFE).— El Partido Comunista Alemán (DKP) recibió el pasado año 60 millones de marcos (24 millones de dólares) procedentes de la República Democrática Alemana, informó hoy un portavoz del servicio de contraespionaje federal alemán.

El informe del servicio

de contraespionaje (Verfassungsschutzamt) de Renania del norte a-Westfalia añade que el dinero llegó a este país mediante agentes-correo que transportan mensualmente unos 5 millones de marcos (2 millones de dólares).

Sin embargo, el partido

—Favor pase a la página 23.

Hart, Mondale y Jackson Preparan Fin de Campaña

WASHINGTON, mayo 17 (EFE).— Los aspirantes a la candidatura del Partido Demócrata a la Presidencia de Estados Unidos reagrupaban hoy sus fuerzas y preparaban su ofensiva final para la disputa de 486 delegados en las primarias del cinco de junio.

Las primarias de California, Nueva Jersey, Nuevo México, Dakota del Sur y Virginia Occidental

pueden determinar la nominación del candidato en la convención nacional de San Francisco (California) el 16 de junio.

Una derrota de Mondale en el "Megamartes" final de la campaña puede significar la recuperación del senador Gary Hart y abrir las puertas a una posible sorpresa en la convención.

—Favor pase a la página 23.



RARO CASO. Louisville, Estados Unidos, mayo 17. Una yegua percherona que dio a luz hoy a una cebra macho observa cómo los veterinarios del zoológico de Louisville, en el estado de Kentucky, ayudan al recién nacido. Los médicos indujeron a la madre después de que pasaran 30 días de los 11 meses normales de embarazo. De izquierda a derecha, los doctores Bill Foster, Scooter Sheenan y Terry McDaniel.

Costa Rica Suspende Energía a Nicaragua

SAN JOSE, mayo 17 (ACAN-EFE).— Una obstrucción fortuita en la mayor central hidroeléctrica de Costa Rica provocó la suspensión de ventas de energía a Nicaragua y Honduras y ha colocado a este país ante el peligro de un racionamiento en todo

—Favor pase a la página 23.